
S
ono stati giorni difficili. Alla fine però i consiglieri
ce l'hanno fatta: il bilancio di previsione è stato ap-
provato. Noi alziamo per primi la mano, e se ab-

biamo colto nel segno la alzino anche i consiglieri
comunali, non si è capito molto dal punto di vista tec-
nico. Siamo stati sommersi da dati e terminologie per
addetti ai lavori. Il vice sindaco Agostino Licari, sia
detto senza ironia alcuna lui sa che lo stimiamo, ha il-
lustrato con una serie di interventi determinati passaggi
con dovizia di particolari che solo chi conosce la mate-
ria sa fare. I tecnici del comune hanno fatto il resto. Set-
timane di polemiche, giorni di viva “sofferenza” e poi
in aula l'atto è stato esitato senza alcun emendamento.
Proprio come lo aveva predisposto l'amministrazione.
Allora c'era bisogno di tante polemiche? Evidentemente
il bilancio è stato scelto come definitivo terreno di resa
dei conti tra la maggioranza e la …maggioranza. Ne
abbiamo sentite tante. Ci scusiamo se ne citeremo, per
motivi di spazio e anche di noia, soltanto alcune. Un
consigliere si è detto finalmente libero da vincoli di mag-
gioranza e ne ha approfittato, uscendo dalla prigione
politica in cui si era collocato, per attaccare la sua am-
ministrazione. Il presidente del consiglio è stato accu-
sato di essere il regista (ma di cosa non si è capito bene,
o forse si è compreso troppo bene) e abbiamo anche
visto un consigliere di maggioranza sventolare un foglio
contenente la mozione di sfiducia al sindaco se si fosse
azzardato a nominare un tale assessore sgradito al suo
gruppo. Alberto Di Girolamo ha replicato come ha vo-
luto o potuto. Di certo prendendo atto che la sua mag-
gioranza non esiste più. Era ora. Adesso il sindaco ha
tre opzioni (secondo noi, ma magari ce ne sono altre op-
pure nessuna). Azzerare la giunta, trasformarla in tec-
nica nominando alcuni esperti dei vari settori e
presentarsi in Aula consiliare per cercare  di ottenere
una specie di “fiducia”. Questa soluzione prevede anche
una certa presa di distanza dal suo partito, il Pd, che
certamente in questi anni non lo sostenuto come avrebbe
voluto. [ ... ]                                    ...continua in seconda
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L
a Ryanair ha annunciato un nuovo taglio dei propri
voli nazionali ed internazionali. Risulta coinvolto e
di conseguenza penalizzato anche l'aeroporto di

Trapani. La compagnia irlandese che attualmente è nel-
l'occhio del ciclone per la vicenda delle ferie dei piloti che
ha portato alla cancellazione di centinaia di voli nel solo
mese di ottobre, ha annunciato di sospendere alcune tratte
fino a Marzo 2018. Nell'elenco ufficiale pubblicato nel sito
della società irlandese ci sono tra gli altri il Trapani - Roma,
Trapani - Genova, Trapani - Parma, Trapani - Cracovia,
Trapani - Trieste, Trapani - Francoforte, Trapani - Baden
Baden. Nella nota si legge che sarà rallentata la crescita
prevista per la stagione invernale. In pratica circa 25  ae-
romobili rimarranno a terra a partire da novembre ed altri
10 in meno da aprile 2018. “In questo modo - ha spiegato
la compagnia - sarà possibile eliminare ogni rischio di ul-
teriori cancellazioni, perché un rallentamento della crescita

crea molti aerei ed equipaggi di riserva nelle 86 basi aero-
portuali della compagnia previste per quest'inverno”. Nei
giorni scorsi si era fatta insistente la voce secondo la quale
ci sarebbe stato un forte interesse da parte della società di
Dublino all'acquisto dell' Alitalia. Nello stesso comunicato
la Ryanair esclude ufficialmente tale eventualità. Quanto
alla riduzione di 25 aerei la società afferma che il prossimo
inverno i cambiamenti di orari e di programmi si incide-
ranno su "...meno di 400mila persone che hanno prenotato
su quei voli". Nella nota si parla poi di rimborsi e dei soliti
voli alternativi. Per quanto attiene lo scalo di Trapani Birgi
occorrerà vedere, a fronte delle riduzioni dei voli, come si
regoleranno i comuni circa il rinnovo dell'accordo di co-
marketing che prevede una certa somma da destinare alla
compagnia aerea irlandese per evitare che possa lasciare
in tutto o parzialmente, lo scalo trapanese.
[ gaspare de blasi ]

Birgi: la Ryanair taglia alcuni
voli e cancella diverse rotte

TRASPORTI La compagnia: “Interessati poco meno di 400mila passeggeri”. A rischio l'accordo di co-marketing?

A
l termine di una lunga giornata di lavoro, conclusasi
a notte fonda, il Consiglio comunale di Marsala ha
approvato il Bilancio di Previsione 2017. L’assem-

blea di Sala delle Lapidi ha dunque esitato favorevolmente
lo strumento di programmazione economica per l’anno in
corso (che ormai volge al termine) scongiurando così il ri-
schio di un commissariamento da parte della Regione per
inadempienza. Sedici i voti a favore dell’atto (Enzo Stu-
riano, Oreste Alagna, Calogero Ferreri, Ignazio Chianetta,
Alfonso Marrone, Antonio Vinci, Federica Meo, Pino Cor-
daro, Mario Rodriquez, Alessandro Coppola, Letizia Ar-
cara, Angelo Di Girolamo, Vito Cimiotta, Ginetta Ingrassia,
Arturo Galfano e Luana Alagna), a fronte del voto contrario
di Aldo Rodriquez e Michele Gandolfo e delle astensioni
dell’Udc, di Pino Milazzo e del gruppo Cambiamo Mar-
sala. Preliminarmente, l'assemblea di Palazzo VII Aprile
aveva approvato, all’unanimità dei presenti – 24 voti favo-
revoli su 24 consiglieri in aula - 5 emendamenti tecnici pro-
posti dall’Amministrazione e illustrati dal vice sindaco
Agostino Licari, i più importanti dei quali prevedono in-
crementi di 400 mila euro per l’integrazione e l’assunzione

di personale; 250 mila euro per una migliore gestione dei
servizi in favore dell’Istituzione “Marsala Schola”; 500
mila euro per i debiti fuori bilancio; 300 mila euro per una
migliore manutenzione ordinaria dei beni immobili (teatri,
rete fognaria, ecc.); 95 mila euro per impinguare il fondo
dell’Assegno Civico, 80 mila euro per l’assistenza alla co-
municazione e 12 mila euro per i contributi culturali. Ap-
provato anche l’emendamento inerente le variazioni
determinate dagli emendamenti al Piano triennale delle
Opere Pubbliche, votato venerdì scorso. Il pareggio finan-
ziario complessivo del Bilancio, ammonta fra entrate e
uscite a poco più di 97 milioni di euro. Tra le voci di spesa
corrente, ammontanti a poco meno di 55 milioni di euro,
quella più significativa è quella per i servizi sociali, circa
28 milioni di euro, con l’85% finanziato da fondi del Wel-
fare e il restante 15% da quelli comunali. Per quel che con-
cerne gli investimenti la previsione è di 55 milioni finanziati
con fondi comunitari e internazionali, con i mutui contratti
negli anni precedenti con la Cassa Depositi e Prestiti e, an-
cora, con fondi statali e regionali e con avanzi di ammini-
strazione.[ ... ]                                      ...continua in seconda

Approvato il Bilancio di previsione
POLITICA Urla, intimidazioni politiche e accuse incrociate: Consiglio e amministrazione alla resa dei conti

ONLINE SU

ANNA CAPPITELLI ORAZIO MONTAGNA

CRONACA

P
ersonale della Se-
zione Investiga-
tiva del

Commissariato di Poli-
zia di Marsala nella
giornata di ieri ha proce-
duto al fermo di Orazio
Montagna, classe 1973,
e di Anna Cappitelli,
classe  1972, poiché gra-
vemente indiziati di ra-
pina, sequestro di
persona e lesioni aggra-
vate ai danni di un citta-
dino ultra 65enne. Il 16
di settembre si è presen-
tato negli Uffici di Via
Verdi un soggetto che ha
denunciato di essere
stato vittima di un’ag-
gressione da parte di tre
individui che lo hanno
percosso e derubato. La
persona offesa ha rico-
nosciuto una donna la
quale, la sera del 15 set-
tembre scorso, lo ha
contattato dicendogli
che si trovava alla sta-
zione dei treni e aveva
bisogno di un passaggio
in auto fino a casa di una

sua parente. La vittima,
ha dato un passaggio
alla donna  che l’ha con-
dotto in una zona disabi-
tata, in aperta
campagna; il malcapi-
tato, impaurito, ha de-
ciso di fermarsi ma in
quel frangente, due uo-
mini, che avevano se-
guito a bordo di un altro
mezzo l’uomo, lo hanno
percosso con un bastone.
Subito dopo, è stato la-
sciato sul lato passeg-
gero della sua auto,
mentre alla guida si po-
neva la donna, complice
dei due uomini. Uno di
questi ha iniziato a minac-
ciare la vittima dai sedili
posteriori con un coltello
alla gola. Raggiunto uno
spiazzale, l’uomo è stato
nuovamente pestato ed ha
dovuto consegnare 1500 in
contanti. Dopo i tre si sono
dileguati mentre l’aggre-
dito è riuscito a stento a
mettersi alla guida della
propria auto. [ ... ]

...continua in seconda

Sequestro e rapina:
fermati due marsalesi

Un uomo è stato malmenato e derubato

Aprirà il convegno

il sindaco Alberto Di Girolamo
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[ Sequestro e rapina: fermati due marsalesi ] - All’ospedale di Marsala i medici gli hanno riscontrato diverse ferite, guaribili in 30 giorni. Gli investigatori del locale Commissariato, di concerto con
l’Autorità Giudiziaria, si sono messi subito alla ricerca dei malviventi, sfruttando le sommarie descrizioni degli stessi, fornite dalla persona offesa e le immagini dei sistemi di videosorveglianza presenti
lungo il tragitto che conduce al luogo dell’aggressione. A seguito di ricerche, è stato individuato Orazio Montagna già noto alle forze dell’Ordine e Anna Cappitelli, compagna del suo complice e quindi
facilmente individuabile dagli organi di Polizia. I due sono stati rintracciati in un’abitazione nella zona del vecchio ospedale. Condotti presso gli uffici di di Via Verdi, gli stessi hanno ammesso le
proprie responsabilità, e, pertanto, espletate le formalità di rito, sono stati dichiarati in stato di fermo e condotti rispettivamente negli istituti penitenziari di Trapani e Palermo a disposizione degli organi
giudiziari. L’operazione è il risultato di un’indagine meticolosa e approfondita che gli operatori hanno condotto per giorni, senza soluzione di continuità, così riuscendo ad assicurare alla giustizia due
soggetti pericolosi per l’intera comunità marsalese.

CONTINUA DALLA PRIMA

Le entrate a pareggio derivano da proventi tributari
ed extratributari, 58 milioni di euro, e da trasferimenti,
40 milioni. Ancora una volta, però, la seduta lascia
pesanti strascichi sui rapporti interni alla maggioranza
e, in generale, tra le forze politiche che compongono
l’aula. La giornata è infatti stata caratterizzata da ac-
cuse incrociate e da un altissimo tasso di tensione. Tra
i più agitati il capogruppo dell’Udc Flavio Coppola,
che ha avuto un duro e lungo scontro con il vicepre-
sidente Arturo Galfano in mattinata che lo ha portato
a decidere, nel pomeriggio, di non seguire i lavori dai
banchi riservati ai consiglieri, ma insieme al pubblico
in fondo alla sala. Lo stesso Galfano è stato duramente
ripreso anche da Giovanni Sinacori, dopo aver evi-
denziato che l’opposizione non aveva presentato
emendamenti. “L’opposizione ha lavorato duramente
per evitare che si arrivasse a questo punto”, ha affer-
mato il segretario dell’Udc, tornando anche alla seduta
riguardante il Piano Triennale, che ha visto gli emen-
damenti cari ad alcuni consiglieri del Pd confluire nel
maxiemendamento presentato dallo stesso Galfano.
“Avete lavorato scorrettamente”, ha accusato Sina-
cori. A quel punto Galfano si è lasciato sfuggire una
frase (“La sera l’avevo invitata a venire qui ed espri-
mere i suoi desideri”) che ha scatenato la reazione di

Calogero Ferreri, che ha stigmatizzato questo tipo di
procedure. Alta tensione anche tra il capogruppo di
Una Voce per Marsala Alfonso Marrone e il sindaco
Di Girolamo. L’ex vicepresidente del Consiglio co-
munale si è unito alle varie richieste di azzeramento
della giunta arrivate nel corso del dibattito politico dai
componenti della maggioranza. Al contempo, ha mi-
nacciato di firmare la mozione di sfiducia nel caso in
cui il primo cittadino dovesse richiamare come asses-
sore tecnico l’ingegnere Salvatore Accardi, fino alla
scorsa estate espressione del gruppo Una Voce per
Marsala. “Nessuno mi ricatta, agli assessori penso io”,
ha replicato il sindaco, che per la prima volta ha am-
messo che “la maggioranza iniziale non c’è più”.
Adesso dovrà occuparsi anche del malcontento di
Cambiamo Marsala, espresso con amarezza dalla ca-
pogruppo Linda Licari nel motivare la sua astensione
e quella del collega Daniele Nuccio dal voto sul Bi-
lancio: “E’ il primo atto importante su cui mi astengo
– ha affermato l'ex presidente della Commissione Po-
litiche Sociali -. E’ un segnale per lei, sindaco. […]
Mi auguro che intervenga per capire chi siamo e se
vogliamo andare avanti, nell’interesse della città”.
Sempre più distante dalla maggioranza il socialista
Michele Gandolfo, che ha preannunciato la propria

volontà di presentare a dicembre una mozione di sfi-
ducia nei confronti del sindaco, così come il penta-
stellato Aldo Rodriquez. Il primo cittadino, da parte
sua, ha avuto un acceso confronto con il presidente
Enzo Sturiano, intervenendo dopo l’approvazione del
Bilancio. “Dovrei essere contento perchè è passato il
bilancio per come l’abbiamo presentato noi. Non lo
sono perchè avrei voluto mettere di più per la cultura,
i disabili, gli autobus. Forse qualche consigliere del-
l’opposizione condiziona una parte della maggio-
ranza…Questa sera non sono contento. Siamo stati
5, 6, 7, 8 giorni a interrogare il sindaco continuamente.
Bisognerebbe dibattere di più senza arrivare all’ultimo
momento. Non è vero che non era possibile capire il
bilancio. Non credo che i funzionari di questo Co-
mune si rifiutino di andare in commissione”. “Se
siamo arrivati all’ultimo minuto – ha replicato Stu-
riano – è perchè per quattro mesi l’amministrazione
si è sottratta ai lavori d’aula”. Lo stesso Sturiano è
stato oggetto di ripetute critiche da parte di diversi
consiglieri di maggioranza e opposizione per la ge-
stione dei lavori d’aula di questi giorni e, in particolare
per i toni utilizzati. Tra i più irritati il capogruppo del
Pd Antonio Vinci: “Mai visto un presidente che su
tutte le delibere deve fare il presidente, il vicepresi-

dente, l’assessore, il capogruppo. Lei qui deve garan-
tire lo svolgimento dei lavori d’aula, non deve esage-
rare”. In  soccorso di Sturiano è intervenuta a più
riprese la capogruppo di Democratici per Marsala Gi-
netta Ingrassia: “Il presidente ha tutelato finora tutti
noi. […] Facciamo in modo che invece di dare questo
pietoso spettacolo, il Consiglio diventi un’arena se-
rena”. Prima della chiusura della seduta sono stati,
inoltre, esitati favorevolmente alcuni atti d’indirizzo:
un intervento finanziario in favore del Cammino Con-
fraternale regionale che si terrà nel settembre del 2018
(proponente Sturiano); l’istituzione di un albo degli
artisti e di un laboratorio teatrale (proponenti Ingrassia,
Luana Alagna e Aldo Rodriquez); equità di tratta-
mento per le Pro Loco di Marsala (su indicazione di
Alfonso Marrone). Respinto invece un altro atto d’in-
dirizzo proposto dal consigliere Alessandro Coppola
sull’elargizione paritaria di contributi alle parrocchie
per le feste patronali. Inutile dire che i lavori di questa
sessione hanno pesantemente risentito non solo delle
questioni politiche aperte in città, ma anche e soprat-
tutto delle prossime elezioni regionali. Verosimil-
mente sarà proprio l’esito delle consultazioni del
prossimo 5 novembre a determinare nuovi equilibri
politici e, di conseguenza, anche il nuovo assetto della
compagine assessoriale, che comunque andrà inte-
grata con la nomina dei due assessori da tempo man-
canti. [ vincenzo figlioli ]

SOCIALE

L'
Amministrazione comu-
nale di Marsala, Asses-
sorato alla Pubblica

Istruzione, promuove tre interes-
santi incontri istituzionali riguar-
danti i giovani e gli aspetti
educativi nella prima infanzia. Il
primo appuntamento - #genera-
zioneerasmus - è per venerdì
prossimo, 29 settembre, al Monu-
mento ai Mille alle ore 16 ed af-
fronta la tematica della "Mobilità

transnazionale tra esperienze e
prospettive". Assieme al sindaco
Alberto Di Girolamo e all'asses-
sore Anna Maria Angileri (che in-
trodurrà i lavori) interverrà Luca
Girardi, dirigente Ambito Territo-
riale di Trapani; mentre attraverso
le scuole partecipanti si conosce-
ranno le esperienze progettuali
"Erasmus Plus". Le conclusioni
sono affidate all'europarlamen-
tare Miche Giuffrida. Gli altri due

incontri sono finalizzati a presen-
tare il "Progetto educativo e di-
dattico degli asili nido comunali
di Sappusi e Amabilina". In en-
trambe le strutture, la gestione è
affidata alla cooperativa sociale
"Le Garderie", la cui responsabile
Monica Martinez illustrerà le di-
rettrici lungo le quali si muove il
servizio dedicato all'infanzia. Gli
appuntamenti - denominati "Cari
Mamma e Papà" - sono fissati per

il 30 settembre a Sappusi e il 2 ot-
tobre ad Amabilina, nelle rispet-
tive sedi degli asili nido. Ai saluti
del sindaco Di Girolamo, seguirà
la presentazione della "Carta dei
Servizi" da parte dell'assessore
Angileri, quindi gli interventi del
presidente di "Marsala Schola"
Francesco Patti e della referente
aziendale de "Le Garderie" Elisa
Impiccichè.  

Giovani e prima infanzia, tre incontri a Marsala
Si affronteranno le tematiche mobilità, futuro, asili nido dei quartieri. Si presenta la Carta dei Servizi MARSALA /1

Expo, si sposta
il mercatino
Si svolgerà il prossimo
mese di ottobre (dal 14
al 22) il "MARSALA
EXPO’ 2017” che, da
diversi anni, si tiene
nell'area attrezzata
della zona Stadio. Si
tratta dello stesso spa-
zio occupato dal tradi-
zionale Mercatino
settimanale. Ne conse-
gue la necessità di tra-
sferire le bancarelle per
fare posto all'evento
fieristico. Da qui il
provvedimento sinda-
cale con il quale il Mer-
catino viene trasferito –
limitatamente alle gior-
nate di martedì 10, 17 e
24 ottobre – nella pre-
cedente sede di Piazza
Stadio occupando, ove
possibile, i posteggi in
precedenza utilizzati. In
ogni caso, sarà cura
della Polizia Munici-
pale coordinare l’asse-
gnazione degli spazi ai
singoli operatori. Que-
sti, pertanto, ritorne-
ranno nell'area
attrezzata il prossimo
31 ottobre.

Ancora guasti
nella rete idrica

Operai del Comune di
Marsala sono ancora
impegnati in piazza Ca-
prera, nella riparazione
di un guasto alla rete
idrica. Le verifiche dei
tecnici hanno consta-
tato il malfunziona-
mento di una valvola
che, la scorsa setti-
mana, aveva causato
disagi nell'approvvigio-
namento idrico anche
nel centro cittadino. La
sostituzione della val-
vola, pertanto, ha ora
comportato la momen-
tanea interruzione del-
l'erogazione idrica sul
versante nord del terri-
torio, a cominciare
dalla via Trapani e zone
confinanti. A ripara-
zione avvenuta e ri-
messo in pressione
l'impianto - si pensa nel
giro di 24 ore – si do-
vrebbe tornare al normale
a p p r o v v i g i o n a m e n o
idrico. 

MARSALA /2

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Il Bilancio e le tre opzioni del sindaco ] - Per tutte gli schiaffoni sferratigli sotto il nome di Marsala Schola e la commissione di indagine
sulla spese non sostenute o sposate altrove relative alle opere pubbliche dello scorso anno. Nel primo caso il Pd si è diviso in tre, nel
secondo caso si è unito ma contro l'amministrazione. Azzerare la giunta e aprire una discussione politica con l'ex maggioranza per vedere
il da farsi. In questo caso si prepari ad avere la giacca tirata da tutti. Perché le critiche sono spesso direttamente proporzionali alle richieste
di posti di governo (leggasi assessorati). Non azzerare la giunta e nominare i due assessori mancanti. Politici o tecnici, come come li vuole
chiamare li chiami. Poi continui ad amministrare. E come direbbe una nostra anziana congiunta che ricordiamo sempre con nostalgia:
“che Dio ce la mandi buona”. Veramente diceva in stretto siciliano: “c'ava pinsari u signuruzzu”.

AVVISO - Elezioni Regionali 2017

Spazi Elettorali su

Marsala C'è e itacanotizie.it

In vista della consultazione elettorale del prossimo 5 no-

vembre 2017 per il rinnovo dell’Assemblea Regionale

Siciliana in ossequio alla norma di legge, Tatzebao srl

mette a disposizione sulla testata Marsala C'è e sul

supplemento on line itacanotizie.it spazi elettorali a pa-

gamento per tutti i candidati al Consiglio Regionale, par-

titi, liste e i singoli candidati che ne facciano richiesta.

Per prendere visione del codice di autoregolamenta-

zione, prenotare gli spazi pubblicitari e per qualsiasi in-

formazione recarsi presso la nostra redazione sita in Via

Calogero Isgrò 6 a Marsala o chiamare il 0923.1964091

o scrivere a comunicazione@tatzebao.it

Nei giorni scorsi alcuni cittadini nonché familiari degli studenti
del plesso “G. e S. Asta”, facente parte dell’Istituto Comprensivo
“Luigi Sturzo”, avevano segnalato la presenza di scatoloni e ma-
teriali da smaltire, nel retro dell’edificio scolastico. Dopo qualche
lamentela, la dirigente scolastica Alda Restivo, è intervenuta ras-

sicurandoli che già aveva provveduto alla segnalazioni presso gli
uffici competenti del Comune di Marsala e l’ente preposto alla
raccolta. Oggi una buona notizia: l’Ufficio Nettezza Urbana del
Comune lilybetano, è intervenuto per rimuovere gli scatoloni, così
come comunicato dalla dirigente scolastica. 

Plesso Asta: via gli scatoloni dopo il sollecito della preside

CONTINUA DALLA PRIMA
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MUSICA

D
opo il successo conseguito lo
scorso 13 settembre dalla sua
orchestra nella Bohème realiz-

zata da giovani professionisti allo Spa-
simo, il Conservatorio di musica “A.
Scontrino” di Trapani torna a Palermo
per una nuova prestigiosa partecipa-
zione. Protagonisti saranno stavolta i
suoi pianisti – tra docenti, studenti ed
ex studenti – che hanno aderito alla
Maratona Chopin e a Piano City, le due
manifestazioni che si intrecceranno in
un fine settimana fittissimo di proposte
dentro e fuori il Teatro Massimo. Una
non stop, la prima, a cui sabato 30 darà
avvio il primo dei due concerti-perno
inseriti nel cartellone del Teatro (con al
pianoforte Lukas Geniušas e sul podio
Daniel Cohen; il secondo sempre alle

20.30, il giorno dopo) e che proseguirà
sino alla notte di domenica 1° ottobre.
All’interno del Teatro, fra i due con-
certi della Sala Grande, il tutto Chopin
della Maratona si terrà presso il Foyer,
secondo una formula già collaudata –
almeno per l’apertura totale dell’ele-
gante spazio d’ingresso – e che tra i
pianisti dello “Scontrino” ha già visto
partecipe anche il Direttore Maestro
Walter Roccaro. Vi parteciperanno, da
Trapani, Angela Lo Presti (Notturno in
do diesis minore op. postuma), France-
sco Maltese (Preludi nn. 3-4), Alessan-
dra Lupica (Studio op. 25. n. 2),
Gaetano Lafrancesca (Notturno op. 9
n. 2, Mazurka op. 17 n. 4, Mazurka op.
68 n. 2), Marianna Sciacca (Notturno
op. 9 n. 1, Notturno op. 55 n. 1, Not-

turno op. 72 n. 1), Vito Vultaggio (Po-
lacca-Fantasia op. 61), Simona Panta-
leo (Berceuse op. 57), Massimo
Rizzuto (Andante e Rondò op. 16),
Giuseppe Vaiasuso (3 Notturni op. 9,
Ballata n. 1 op. 23), Ileana Tumbarello
(Polacca op. 40 n. 1), Maria Elena
Viola (Grande Valzer Brillante op. 18),
Eliana Longo (Fantasia op. 49), Luca
Russo (Fantasia-improvviso op. 66,
Studi op. 25 n. 2, op. 10 nn. 5, 12),
Giovanni Norrito (Grande Polacca
Brillante preceduta da un Andante
Spianato op. 22) e Valeria Manciara-
cina (4 Scherzi). Tra loro alcuni gio-
vani marsalesi. Nel frattempo, per tre
giorni di musica e oltre cinquanta con-
certi, altri venti luoghi simbolo della
città – dalla Kalsa all’Albergheria,

dalla Cala allo ZEN fino a Mondello –
ospiteranno pianoforti antichi e mo-
derni nell’ambito di Piano City, nuovo
festival che approda a Palermo in co-
produzione con l’amministrazione co-
munale e Piano City Milano, sotto la
direzione artistica di Ricciarda Belgio-
joso (Piano City Milano) e Oscar
Pizzo, direttore artistico del Teatro
Massimo e già docente dello “Scon-
trino”. Trapani vi partecipa con la do-
cente Elisa D’Auria, Antonio Piricone,
con Giulio Potenza ed il pianista e do-
cente marsalese Giuseppe Lo Cicero
che alle 20.30 del 1° ottobre suonerà le
Goyescas di Granados sul sagrato della
Chiesa S.S. Euno e Giuliano di Piazza
Magione (inizio alle 17.30, in collabo-
razione con Manifesta 12).

Maratona Chopin, allievi dello “Scontrino” al Teatro Massimo
Sempre a Palermo l'evento Piano City: c'è anche il pianista marsalese Giuseppe Lo Cicero

SCUOLA /2

G
li alunni della classe  3 A del Liceo Classico
“Giovanni XXIII-Cosentino” di Marsala
hanno partecipato, accompagnati dalla pro-

fessoressa Rossella Pipitone (coordinatrice del pro-
getto “Gemellaggio con il Liceo Properzio di
Assisi-A scuola di opportunità”) e dalla docente
Francesca Pellegrino alla terza edizione de “Il Cor-
tile di Francesco”, che si è tenuta ad Assisi dal 14
al 17 settembre scorsi. Una rassegna di conferenze,
dibatti e confronti tra antropologi, sociologi, politici
e musicisti del panorama italiano ed estero, mostre
fotografiche, workshop, organizzato con il patroci-
nio del Sacro Convento di Assisi, della Conferenza
Episcopale Umbra, della Presidenza del Consiglio
dei Ministri, del MIUR, dei Ministeri infrastrutture
e trasporti, Ambiente, del MIBACT, della Regione
Umbria, della città di Assisi, dell’Università degli
Studi di Perugia e dell’Università per stranieri di
Perugia. Il titolo della manifestazione era “Il Cam-
mino” dialogo tra credenti e non credenti”. Un fitto
programma articolato per sezioni: Umanità, Terre e
Popoli, Pianeta abitabile e costruito, Tecnologia e

ambiente digitale, Informazione, comunicazione e
conoscenza, Arte, Trilogia del Tempo. Erano pre-
senti il Ministro dell'Istruzione Valeria Fedeli, il po-
litico e filosofo Massimo Cacciari, l’attore e regista
Gabriele Lavia, il violinista Uto Ughi, l’artista Ya-
vachev Christo, il fotografo Oliviero Toscani, il
geologo, divulgatore scientifico e saggista italiano
Mario Tozzi, il sociologonon ché giornalista de La

Repubblica Umberto Galimberti, lo scrittore Emilio
Isgrò, l’economista ex Presidente del Consiglio,
Romano Prodi ed altri personaggi di spicco del
mondo del giornalismo, della politica,del mondo
accademico.  Alla manifestazione sono state invitate
a partecipare il Liceo Classico di Marsala, il Liceo
“Properzio” di Assisi (gemellato con il “Giovanni
XXIII” da 11 anni), il Liceo “Carlo Montanari” e
l’Educandato Statale agli Angeli di Verona.  Gli stu-
denti dei tre licei avevano, nel corso dell’anno sco-
lastico 2016/17, lavorato in sinergia al progetto “A
scuola di opportunità-contro la violenza di genere”,
entrando a far parte della rete di scuole e collabo-
rando con la stesura di articoli di giornale che sono
stati pubblicati in tre diversi numeri della rivista
mensile S.Francesco. Una bella opportunità offerta
agli studenti delle suddette scuole che hanno inau-
gurato in modo singolare l’anno scolastico incon-
trandosi e confrontandosi nel “cortile di
Francesco”, dove hanno ricevuto tanti stimoli ne-
cessari per il loro percorso formativo sia personale
che scolastico.

Studenti del Classico all'evento culturale “Cortile San Francesco”
Ad Assisi i massimi esponenti della politica, dell'arte, del mondo accademico a confronto con gli studenti

SCUOLA /1

“L
’istruzione ci dà una profonda comprensione dell’esistenza
di un profondo legame tra tutti gli esseri umani, come cit-
tadini della comunità globale e che le nostre sfide sono e

resteranno interconnesse’’, partendo da questo pensiero di BanKi-
moon, ex Segretario Generale dell’ONU, sull’importante compito di
educare alla cittadinanza globale ed alla pace, si terrà la decima Gior-
nata del Dialogo Interculturale in centinaia di scuole italiane. Novità
di quest’anno è la collaborazione tra Intercultura e l’ASviS (Alleanza
Italiana per lo Sviluppo Sostenibile), con lo scopo di offrire un contri-
buto alla promozione degli obiettivi dell’Agenda per lo Sviluppo So-
stenibile delle Nazioni Unite. ‘’Intercultura, in particolare, attraverso
la diffusione del proprio Progetto educativo rivolto a studenti, famiglie
e scuole, persegue il raggiungimento degli obiettivi 4.7 e 16 del-
l’Agenda Globale - afferma la professoressa Maria Rosaria Buccellato,
Presidente del Centro Locale Intercultura di Marsala - per assicurare
una cultura di pace e non violenza, di valorizzazione delle diversità

culturali e del contributo della cultura dello sviluppo sostenibile’’. Nel-
l’ambito delle celebrazioni, il Centro Locale di Marsala ha organizzato
oggi, presso il Liceo ‘’Pascasino’’, un incontro con alcune classi del
Linguistico, con lo scopo di estendere tra gli studenti la conoscenza
delle principali problematiche a livello sociale del mondo attuale, e ri-
flettere sull’educazione interculturale e sulla costruzione di un mondo
in cui il dialogo tra persone diverse sia un elemento fondamentale della
vita quotidiana, promuovendo il senso di responsabilità individuale e
la partecipazione attiva. Dopo il saluto del Dirigente Scolastico Anna
Maria Angileri e del Presidente del Centro Intercultura, l’incontro pro-
seguirà con l’introduzione al tema attraverso la visione ed il commento
di un filmato dal titolo ‘’If the World were 100 people’’. Successiva-
mente si farà una presentazione dell’Agenda 2030 dell’ONU, con
l’analisi degli obiettivi per uno sviluppo sostenibile, con particolare
riferimento all’obiettivo n. 4 che riguarda l’educazione al dialogo in-
terculturale che la scuola deve promuovere tra i giovani. Infine si pro-

cederà con un’intervista a studenti che hanno vissuto in prima persona
il ‘’Villaggio Globale’’: si tratta di alcuni studenti che hanno fatto
l’esperienza di un periodo di vita e di studio in altri Paesi, attraverso
Intercultura. Dal 1955 Intercultura organizza scambi scolastici inter-
nazionali per promuovere il dialogo interculturale e contribuire alla
costruzione di una educazione alla pace ed al rispetto reciproco. At-
traverso gli scambi permette ogni anno a più di 2000 studenti delle
scuole superiori italiane di trascorrere un periodo di studio all’estero
e di accogliere nel nostro Paese quasi 1000 ragazzi da tutto il mondo,
che scelgono di arricchirsi culturalmente trascorrendo un periodo di
vita nelle nostre famiglie e nelle nostre scuole. 

Giornata Europea Interculturale, eventi al “Pascasino”
Oggi una giornata dedicata al dialogo tra culture, alla pace ed al rispetto reciproco

GLI STUDENTI AD ASSISI

CINEMA GOLDEN

I
l Cinema
Golden que-
sta setti-

mana, proietta
alle 18 sempre
il film d'anima-
zione “Cars 3”.
Alle 20 e alle
22 invece, il
film “Kingsman
– Il cerchio
d'oro” di Mat-
thew Vaughn
con Colin Firth,
Julianne Moore,
Taron Egerton, Mark Strong, Halle Berry,
Elton John. Fuori dalla sartoria Kingsman,
Eggsy viene attaccato da Charlie, un viziato
candidato che nel film precedente non aveva
superato l'addestramento e ora è dotato di
braccio robotico. La Kingsman viene poi at-
taccata e quasi annientata, tanto che riman-
gono solo Galahad - ossia Eggsy - e Merlino.
Insieme scoprono che di fronte a una tale di-
sperata emergenza devono rivolgersi ai cugini
americani: gli Statesman, tra cui spiccano gli
agenti Whisky, Tequila e Ginger Ale, mentre
a capo del tutto c'è Champagne. Insieme a loro
cercheranno di sventare lo spietato piano di
Poppy, una potentissima narcotrafficante che
sta ricattando il governo degli Stati Uniti per
ottenere la legalizzazione di ogni tipo di
droga. Per gli Over 65 biglietto ridotto a 4
euro.

In sala i “cattivi”
Firth e Moore
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Il dottore marsalese farà parte della parte sanitaria che seguirà la squadra

C
ontinua il lavoro della Nuova Pallacanestro Marsala. In attesa di completare il roster,
la dirigenza lilybetana è impegnata anche a chiudere accordi commerciali per poter
reperire le risorse necessarie ad affrontare il prossimo campionato di serie “D”. Anche

quest’anno, è stata ufficializzata la partnership con la MediPower. Rinnovato, infatti, il con-
nubio fra la società cestistica marsalese e l'azienda leader nell'offerta di servizi nel settore
dell'energia elettrica prodotta mediante gruppi elettrogeni. Medipower, inoltre,  è l'azienda
che dà anche il nome alla struttura dove si svolgono tutte le attività, dal minibasket alla prima
squadra. La palestra Panathletico da qualche anno è il PalaMedipower. La società, che come
detto, è impegnata in questi giorni a completare il roster e lo staff tecnico e sanitario per la
stagione 2017/18, ha ufficializzato l’accordo con il dott. Nicola Milazzo osteopata con Di-
ploma in Osteopatia Italiano (D.O.) conseguito presso l’International College of Osteopathic
Medicine (ICOM) dopo un percorso formativo di 5 anni e un Master of Science in Osteopathy
(M. Sc. OSt.) conseguito presso il Nescot College – University of Surrey, in Inghilterra. 

BASKET

Pallacanestro Marsala, nello
staff il medico Nicola Milazzo

D
ubito seriamente che esista un siciliano che non abbia "battezzato"
il proprio palato deliziandolo con una soffice panella. Quel quadra-
tino giallo che da sempre esiste agli angoli delle strade ha fatto la

storia della cucina povera dell'isola: in principio era il "pane e panelle" e
l'incontro col gusto doveva avvenire esclusivamente nei luoghi deputati,
ovvero il panellaro, al cui cospetto si svolgeva il rito del consumo, per po-
terla gustare nel pieno della sua fragranza. Oggi invece la panella si è... im-
borghesita, si è sganciata dalla rosticceria e la si trova sulle tavole di casa
propria, facilmente preparabile o come antipasto sfizioso nei ristoranti o
(di tendenza) nei pranzi di nozze. Personalmente collego i primi ricordi col
pane e panelle agli anni delle elementari, quando, prima di entrare a scuola
entravo al mercato e andavo al chiosco dello "zio Ciccio" a comprare un
panino piccolo, quello da cinquanta lire, che teoricamente doveva essere
consumato alla ricreazione ma che regolarmente veniva lentamente "smi-
nuzzato" e divorato prima del suono della campanella! Era un appunta-
mento fisso, quotidiano, quasi una droga che mi ha accompagnato negli
anni: ancora oggi quando addento una panella torno indietro nel passato e
come in un dejà vu, torno a vivere i miei ricordi. E' come se ad ogni panella

fosse legato un ricordo, un istante della mia esistenza. Sacralità, sinestesia
di sapori e profumi.  Oggi lo "zio Ciccio”, al secolo Francesco Messina, è
un arzillo ottantenne che passa sovente dalla mia farmacia ed ogni tanto
mi regala un panetto di panelle che accetto con gioia e porto a casa mia.
Mia moglie Sonia lo frigge e lo mangia insieme a me, gustandolo, ma lei
è napoletana e non so se riesce a provare le stesse sensazioni del mio palato
ma sopratutto le stesse emozioni della mia mente. Il suo è un gusto smor-
zato e io soffro per lei. Qualche giorno fa lo zio Ciccio è passato dalla far-
macia ed io ho voluto invertire i ruoli offrendogli un panino dal panellaro
di Amabilina, quasi a volermi sdebitare delle centinaia di panelle che lui
mi ha regalato negli anni: si è emozionato e mi ha raccontato di quando lui
e sua moglie, la "zia Maria", avevano il chiosco al mercato. La loro giornata
cominciava il pomeriggio precedente, quando cuocevano la farina di ceci
(che si andava a comprare con il treno a Palermo, in sacchi da venticinque
chili che portava sulle spalle) con un continuo rimestare con un paiolo nel
suo antro, davanti alla pentola fumante, spesso su fuoco a legna. "Poi met-
tevo a raffreddare l'impasto coperto con una "mappina" e solo quando di-
ventava maneggiabile cominciavo a lavorare le panelle; ma non si doveva

perdere l'attimo fuggente, perchè se si aspettava troppo l'impasto induriva
e diventava utile solo per farci la "rascatura", roba da morti di fame". Quello
che in realtà, aggiungo io, risulta essere l'articolo più gustoso per una fan-
tastica perversione alimentare. E poi la mattina al mercato. Ricordo l'in-
gresso, gli odori ed il vociare dei pescivendoli: mi dirigevo subito a sinistra,
verso il chiosco, ma prima di avvicinarmi restavo ammaliato nell'osservare
lo zio Ciccio e la zia Maria in quel bugigattolo di pochi metri quadri. Si
davano il cambio in continuazione con movimenti ritmici, come in una
danza sinuosa, accompagnati dalla musica che sprigionava dalle panelle
che friggevano nell'olio bollente.  "Movimenti che mi hanno accompagnato
per una vita intera, sin da piccolo, quando andavo a lavorare da altri panel-
lari: ricordo Marchese a Porta Mazara  o Pellegrino "fungiddra" nel chiosco
in muratura nella piazzetta del Collegio”.  Poi la grande avventura, il met-
tersi in proprio, nel 1969, con grandi sacrifici ma con tante soddisfazioni.
Nel 1988 l'attività fu rilevata dai figli, che, però dopo qualche anno abban-
donarono la professione per trasferirsi in Svizzera. "Non sapevano bal-
lare...". Grazie, zio Ciccio, per avermi regalato tanti ricordi, per avermi
insegnato a gustare le panelle in modi diversi, talvolta col pepe o con il li-
mone, per avermi donato la capacità di tornare a vivere delle belle sensa-
zioni e piacevoli ricordi di profumi, colori ed amabili conoscenze,
semplicemente sfiorando con le labbra quel quadratino giallo...

Piero Pellegrino

LETTERE

Pane e Panelle... appuntamento fisso da “zio Ciccio”

Domenica 1 ottobre si vota per il rinnovo del Consiglio nazionale
e del Consiglio regionale dell'Ordine dei giornalisti. Mi candido
per portare avanti iniziative e battaglie a sostegno dei colleghi,
dalla formazione gratuita e di qualità, al rispetto della deontologia
e delle regole professionali, per la riduzione del precariato, contro
lo sfruttamento, l'abusivismo professionale, un’ipoteca sul futuro
di tutti. Ho un’idea di Ordine che si fonda sulla democrazia e sulla
rappresentanza: fuori i collezionisti di incarichi, specie se retribuiti,
fuori i privilegiati che paradossalmente fanno da agita-precari;
spazio e possibilità di decidere, invece, nel governo della profes-
sione, anche a chi non ha un lavoro fisso, come me, ma è giorna-
lista e vive ogni giorno i problemi di un lavoro e di un settore
sempre più in crisi. Nonostante il momento di difficoltà, credo an-
cora nella possibilità di creare veri professionisti dell’informa-
zione, credo nelle potenzialità della riforma dell’Ordine, a partire
dal «nuovo» Consiglio nazionale, ridotto da 156 a 60 componenti,

così come credo nella possibilità di ri-
lanciare con nuove regole un mestiere
sempre più digitalizzato, apparente-
mente democraticizzato e alla portata
di tutti, ma che per poter sopravvivere
ha bisogno di essere radicalmente ri-
formato. Al di là della facile demago-
gia di chi dice di volerlo abolire,
l’Ordine è patrimonio di tutti i giornalisti, di coloro che sono con-
trari alla restaurazione di un regime che ha ridotto la nostra pro-
fessione ai minimi termini e i cui alfieri si presentano ancora oggi
come salvatori della patria. Sperando di poter essere tra i prota-
gonisti del completamento del progetto di riforma dell’Ordine,
istituzione che senza un cambiamento radicale non ha motivo di
esistere, ho deciso di candidarmi come pubblicista al Consiglio
Nazionale. Perché bisogna #FareOrdine!         Vito Dario Piccolo

RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

Dario Piccolo si candida al Consiglio dell’Ordine 


